



Actualización sobre la desdolarización de los BRICS: La estrategia del yuan marca un punto de inflexión importante

Description

La expansión del BRICS ahora incluye mecanismos de liquidación en yuane que han revolucionado la forma en que se lleva a cabo el comercio internacional en varios sectores financieros importantes, y la misión monetaria del BRICS se está impulsando mediante esfuerzos coordinados.

La actualización de los BRICS sobre la desdolarización se ha visto impulsada por el lanzamiento por Indonesia de operaciones cambiarias centradas en el yuan, lo que señala un cambio importante en las finanzas globales. La expansión de los BRICS ahora incluye mecanismos de liquidación en yuane que han revolucionado la forma en que se realiza el comercio internacional en diversos sectores financieros importantes, y la misión monetaria de los BRICS se está impulsando mediante esfuerzos coordinados. Los Estados miembros están implementando actualmente varias iniciativas estratégicas clave.

Indonesia se compromete a realizar operaciones basadas en yuane

El 23 de noviembre de 2025, Indonesia anunció planes para lanzar operaciones cambiarias centradas en el yuan chino, lo que marca un cambio decisivo. El cuarto país más poblado del mundo lidera numerosas transformaciones políticas significativas en múltiples marcos monetarios esenciales.

El vicegobernador principal del Banco de Indonesia, Destry Damayanti, declaró:

“Liquidar transacciones directamente en las monedas de los socios aliviará la presión sobre el dólar estadounidense y fortalecerá el ecosistema cambiario de Indonesia”.

Las transacciones en moneda local entre Indonesia y China ya han alcanzado cerca de mil millones de dólares mensuales, y la demanda sigue superando la capacidad incluso ahora a través de diversos canales comerciales importantes. El gobernador del Banco de Indonesia, Perry Warjiyo, enfatizó la importancia estratégica al afirmar:

Indonesia ha iniciado la diversificación del uso de la moneda mediante el comercio en moneda local (LCT). La dirección es la misma que la de los BRICS. De hecho, Indonesia es más concreta.

Los desarrolladores crean nuevos instrumentos yuan-rupia para integrar la liquidación en yuane de forma más fluida, además de reducir la exposición a la volatilidad impulsada por el dólar en varios sectores clave del mercado. Esta actualización sobre la desdolarización de los BRICS muestra cómo las naciones trabajan activamente para construir

alternativas e implementar ciertos cambios críticos en la infraestructura en este momento.

Los esfuerzos de desdolarización de los BRICS se están acelerando

La última actualización sobre la desdolarización de los BRICS revela que Rusia se prepara para emitir bonos gubernamentales denominados en yuane chinos, lo que representa un avance significativo en la misión monetaria de los BRICS. Estas iniciativas han impulsado numerosas innovaciones financieras significativas en múltiples marcos comerciales esenciales.

De hecho, los países BRICS demostraron un nuevo sistema de pagos conocido como BRICS Pay a fines de 2024, y actualmente opera en etapas piloto tempranas y sus desarrolladores esperan una implementación más amplia para fines de 2025. Varios avances tecnológicos importantes diseñaron el sistema, y ??podría incluso extenderse hasta 2026.

Los bancos centrales de los países BRICS están incrementando sus compras de oro, a la vez que reducen sus tenencias de dólares estadounidenses mediante varias adquisiciones estratégicas clave. La 16.^a cumbre de los BRICS en Kazán hizo hincapié en el avance de la liquidación en yuane y el uso de la moneda local en numerosas áreas políticas importantes.

Siete países solicitaron unirse a la expansión del BRICS sólo una semana después de una reunión de ministros de Relaciones Exteriores, lo que demuestra un creciente interés y establece ciertos puntos de referencia de legitimidad críticos.

Rusia y China han ampliado significativamente la liquidación de yuane a través de diversos marcos bilaterales importantes. En 2024, Rusia informó que las monedas nacionales gestionan actualmente alrededor del 90 % del comercio dentro del bloque. Estos avances han impulsado múltiples mecanismos financieros esenciales en lugar del dólar actual.

La cronología de la moneda enfrenta algunos desafíos

Al momento de escribir este artículo, las previsiones de los expertos sugieren que el lanzamiento completo de la moneda BRICS sigue siendo improbable antes de 2028, debido principalmente a las disparidades económicas entre los Estados miembros en varios indicadores económicos clave. Los analistas proyectan que el cronograma más realista incluye los pilotos de BRICS Pay entre 2025 y 2027, junto con una posible unidad de liquidación para 2028-2030, que se desarrollará gracias a numerosos avances tecnológicos significativos. Los países miembros están avanzando en la investigación sobre la integración de las CBDC, y las instituciones financieras esperan programas piloto para 2026 en diversos sectores importantes.

El PIB combinado del bloque alcanzó los 28,5 billones de dólares en 2024, superando así al G7 gracias a múltiples contribuciones económicas esenciales. El presidente Trump advirtió a los países BRICS sobre la posibilidad de imponer aranceles del 100 % si optaban por alternativas al dólar en ciertos sectores comerciales críticos. Esta actualización sobre la desdolarización de los BRICS revela cómo la liquidación en yuane y la expansión de los BRICS están creando nuevos canales de financiación, y la misión de los BRICS en torno a la moneda sigue cobrando impulso.

El orden financiero global evoluciona hacia un sistema más multipolar mediante varias transformaciones estructurales clave. La actualización sobre la desdolarización de los BRICS demuestra que, a pesar de los desafíos, el progreso se ha acelerado en múltiples frentes y en diversas implementaciones de políticas importantes en este momento.

El Maipo/BRICS

Date Created

Diciembre 2025